
                                                          
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ADMINISTRAÇÃO 

 

1 
 

Em dezenove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, os membros do Colegiado do 1 
Mestrado Profissional em Administração do Programa de Pós-Graduação em 2 
Administração, do ICHS/UFF/VR, reuniram-se ordinariamente, através de 3 
videoconferência às 14h00m, para a realização da centésima terceira reunião ordinária 4 
do Colegiado. Dentre os membros, participaram, em ordem alfabética, os seguintes 5 
professores: Marcelo Gonçalves do Amaral, Márcio Moutinho Abdalla e Raphael Jonathas 6 
da Costa Lima. Os professores André Ferreira e Ualison Rébula de Oliveira justificaram 7 
suas ausências antecipadamente, por estarem em período de férias. Participaram 8 
também a representante discente Marcela Sayumi de Souza Ito e a técnica-administrativa 9 
Thamires Domingos Paredes. O Coordenador, professor Márcio Abdalla, iniciou a reunião 10 
destacando os pontos da pauta: 1) Aprovação da ata da reunião anterior; 2) Aprovação 11 
da ata da reunião extraordinária; 3) Aprovação de atas ad referendum; 4) Aprovação de 12 
bancas de qualificação; 5) Homologação de resultados de bancas de qualificação; 6) 13 
Aprovação da disciplina "Educação para o Empreendedorismo”; 7) Formação de 14 
comissão para análise de processos de reconhecimento de diplomas; 8) Homologação 15 
do parecer dado ao processo de reconhecimento de diploma de José Santos Paes; 9) 16 
Homologação do desligamento - Tatiana de Pinhedo (UFMT); 10) Informes da 17 
Coordenação; 11) Assuntos gerais.  Ponto 1 – Aprovação da ata da reunião anterior - 18 
foi aprovada por unanimidade a Ata da centésima segunda (102ª) Reunião, realizada no 19 
dia dezoito de dezembro de dois mil e vinte e três. Ponto 2 – Aprovação de ata de 20 
reunião extraordinária - foi aprovada por unanimidade a ata da Reunião Extraordinária, 21 
realizada no dia vinte e dois de dezembro de dois mil e vinte e três.  Ponto 3 – Aprovação 22 
de atas ad referendum -  foi submetida à aprovação Ata ad referendum expedida no 23 
décimo sexto dia do mês janeiro de dois mil e vinte e quatro, referente a aprovação das 24 
bancas de qualificação da discente Marcela Sayumi de Souza Ito, cuja banca foi realizada 25 
no dia dois de fevereiro de dois mil e vinte e quatro e composta pelos professores Marcelo 26 
Gonçalves do Amaral (orientador - UFF), André Ferreira (titular interno – UFF) e Valter 27 
Silva Ferreira Filho (titular externo – Volkswagen); e da discente Melise Del Grossi Viturino 28 
Brandão, cuja banca foi realizada no dia oito de fevereiro de dois mil e vinte e quatro e 29 
composta pelos professores Marcelo Gonçalves do Amaral (orientador - UFF) e André 30 
Ferreira (titular interno – UFF). Também foi submetida à aprovação a ata expedida no 31 
vigésimo segundo dia do mês janeiro de dois mil e vinte e quatro, referente a aprovação 32 
da banca de qualificação do discente Anderson Neves Cunha, realizada em oito de 33 
fevereiro de dois mil e vinte e quatro e composta pelos professores Júlio Cesar Andrade 34 
de Abreu (orientador - UFF), André Ferreira (titular interno – UFF) e Paulo Augusto 35 
Ramalho de Souza (titular externo – UFMT). Foi também submetida à aprovação ata ad 36 
referendum expedida em cinco de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, referente a 37 
concessão de prorrogação de prazo aos seguintes alunos: Daniele Alves da Cruz, 38 
Edmilson Santana da Costa, José Guilherme da Silva Moura, Gustavo Henrique Silva 39 
Valim, Josimara Aparecida Magnani, Patrícia de Matos Moraes e Souza Santana, Olavo 40 
Travassos Pereira da Silva, Leandro de Andrade Cunha e Letícia Medeiros de Souza 41 
Garuti. Todos os alunos solicitaram a prorrogação pelo período de seis meses, com 42 
exceção da aluna Daniele Cruz que solicitou a prorrogação pelo período de três meses. 43 
Por analogia e para evitar discrepâncias, o colegiado deliberou por conceder a 44 
prorrogação pelo período de seis meses a todos os discentes. Dessa forma, os novos 45 
prazos para qualificação e defesa são cinco de agosto de dois mil e vinte e quatro e cinco 46 
de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, respectivamente. Os alunos serão avisados pela 47 
secretaria acerca dos novos prazos e alertados sobre a impossibilidade de qualquer outro 48 
tipo de prorrogação. Todas as atas ad referendum foram aprovadas por unanimidade pela 49 
plenária. Ponto 4 - Aprovação de bancas de qualificação -  foram submetidas a análise 50 
da plenária a realização das bancas de qualificação das seguintes discentes: 1) Leila 51 
Cristina Oliveira Silva, prevista para vinte e nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro 52 
e composta pelos professores André Ferreira (orientador – UFF) e Ualison Rébula de 53 
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Oliveira (titular interno – UFF); e 2) Marcos Junior de Figueiredo Silva, prevista para vinte 54 
e nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro e composta pelos professores André 55 
Ferreira (orientador – UFF) e Ualison Rébula de Oliveira (titular interno – UFF). As bancas 56 
de qualificação foram aprovadas por unanimidade. Ponto 5 - Homologação de 57 
resultados de bancas de qualificação - foi submetido a análise da plenária os resultados 58 
das bancas de qualificação dos seguintes discentes: 1) Adriana Amorim de Musis, 59 
realizada no dia vinte de dezembro de dois mil e vinte e três e composta pelos professores 60 
Marcelo Gonçalves do Amaral (orientador - UFF) e Márcio Moutinho Abdalla (titular interno 61 
– UFF); 2) Marcela Sayumi de Souza Ito, realizada no dia dois de fevereiro de dois mil e 62 
vinte e quatro e composta pelos professores Marcelo Gonçalves do Amaral (orientador - 63 
UFF), André Ferreira (titular interno – UFF) e Valter Silva Ferreira Filho (titular externo – 64 
Volkswagen); 3) Washington Diego Fonseca de Arruda, realizada em sete de fevereiro de 65 
dois mil e vinte e quatro e composta pelos professores Márcio Moutinho Abdalla 66 
(orientador – UFF), André Ferreira (titular interno – UFF), Raphaela Giffoni Pinto (titular 67 
interna – UFF) e Márcia Cristina Rodrigues Cova (titular externa – UFRRJ); 4) Anderson 68 
Neves Cunha, realizada em oito de fevereiro de dois mil e vinte e quatro e composta pelos 69 
professores Júlio Cesar Andrade de Abreu (orientador - UFF), André Ferreira (titular 70 
interno – UFF) e Paulo Augusto Ramalho de Souza (titular externo – UFMT); e 5) Melise 71 
Del Grossi Viturino Brandão, cuja banca foi realizada no dia oito de fevereiro de dois mil 72 
e vinte e quatro e composta pelos professores Marcelo Gonçalves do Amaral (orientador 73 
- UFF) e André Ferreira (titular interno – UFF). Todos os alunos obtiveram a aprovação e 74 
os resultados foram homologados por unanimidade. Ponto 6 - Aprovação da disciplina 75 
"Educação para o Empreendedorismo” – o professor Márcio solicitou que este ponto 76 
fosse deliberado na próxima reunião, pois a ementa da disciplina “Educação para o 77 
Empreendedorismo” ainda está em fase de revisão. A plenária concordou com a 78 
solicitação e o ponto será discutido posteriormente. Ponto 7 - Criação de Comissão para 79 
análise de processos de reconhecimento de diploma - o Coordenador informou ter 80 
recebido, através da Plataforma Carolina Bori, dois processos de solicitação de 81 
reconhecimento de diploma de Jessiane Fontenele Guilherme (00572.4.61114/02-2024) 82 
e Jaqueline Barcellos (00572.4.61115/02-2024) e solicitou aprovação para a criação de 83 
comissões para análise das solicitações e elaboração dos pareceres. Então, ficou definido 84 
que ambas as comissões, para análise dos referidos processos, serão compostas pelos 85 
professores Márcio Moutinho Abdalla, André Ferreira e Pítias Teodoro Lacerda. As 86 
comissões foram aprovadas por unanimidade pela plenária. Ponto 8 - Homologação do 87 
parecer dado ao processo de reconhecimento de diploma de José Gonçalves dos 88 
Santos Paes -  o Prof. Márcio recapitulou brevemente o histórico da solicitação de 89 
reconhecimento de diploma de José Gonçalves dos Santos Paes (processo 90 
00572.4.58617/12-2023). Em seguida, informou que após a análise de toda a 91 
documentação do processo recebido, a comissão, formada por ele e pelos professores 92 
André Ferreira e Pítias Lacerda, deliberou pelo não reconhecimento do diploma, com as 93 
seguintes justificativas: A documentação apensada não inclui os comprovantes de 94 
titulação da orientadora (Cristina Gutiérrez) e dos demais membros da banca (Horacio 95 
Cortese; Isabel Perez Jauregui; e Luis Maria Cravino). Vale destacar que, em 96 
consonância com o artigo 4º da Instrução Normativa VPA/PPGA/UFF n.o 02 de 23 de 97 
novembro de 2021, o orientador e os membros da banca de avaliação da dissertação 98 
deverão possuir título de doutor ou equivalente. Em consonância com o Art. 6o da 99 
Instrução Normativa VPA/PPGA/UFF n.o 02 de 23 de novembro de 2021, o demandante 100 
deverá possuir, a contar da data de matrícula no curso de mestrado, no mínimo, um 101 
trabalho como primeiro autor, publicado em um dos eventos relacionados na lista de 102 
eventos indicados pelo PPGA, disponível no site do programa 103 
(https://ppga.vr.uff.br/normas/). Vale destacar que o parágrafo único do aludido artigo 104 
indica que, alternativamente, o demandante poderá apresentar, no mínimo, um trabalho 105 
como primeiro autor, publicado em periódico indexado no qualis vigente. A plenária 106 
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aprovou a decisão e o parecer por unanimidade. Ponto 9 - Homologação do 107 
desligamento - Tatiana de Pinhedo (UFMT) – foi realizado um breve resumo sobre o 108 
histórico da aluna Tatiana de Pinhedo, a referida discente, mesmo sendo avisada pela 109 
secretaria, não qualificou no prazo determinado e não solicitou prorrogação. Além disso, 110 
segundo informações da UFMT, a discente solicitou exoneração da instituição. Neste 111 
sentido, o desligamento foi efetivado no dia nove de fevereiro. A plenária homologou o 112 
desligamento por unanimidade. Ponto 10 - Informes da Coordenação - o professor 113 
Márcio informou os seguintes itens: 1) Trancamento – o aluno Daniel Britz solicitou o 114 
trancamento de matrícula, por motivos de ordem pessoal e o trancamento foi efetivado no 115 
dia vinte e oito de janeiro de dois mil e vinte e quatro; 2) Processos seletivos – os 116 
processos seletivos de alunos regulares e SEEDUC estão ocorrendo concomitantemente, 117 
até a presente data, há onze inscrições no processo regular e trinta e quatro no processo 118 
SEEDUC, a expectava é que esses números aumentem até o fim do dia, tendo em vista 119 
ser o último dia para inscrições; 3) Composição do Colegiado – com o início do novo 120 
mandato da coordenação, será necessário nomear novamente a composição do 121 
colegiado do curso. Neste sentido, solicita-se que as LACT’s sejam consultadas para 122 
verificar possíveis interessados na composição; 4) Sppa – submissões estão abertas e 123 
professores do VAD e PPGA possuem gratuidade nas inscrições. As palestras e 124 
discussões serão muito relevantes; e 5) Turma UFMT – a abertura da segunda turma da 125 
UFMT já foi submetida em edital da CAPES, o resultado está previsto para sair no dia 126 
onze de março do próximo ano. Caso aprovada pela CAPES e pela gestão da UFMT, a 127 
expectativa é de que a turma tenha início em agosto de dois mil e vinte e quatro. Ponto 128 
11 – Assuntos Gerais - o professor Marcelo informou que o convênio com a Universidade 129 
La Salle de Barcelona está em fase de tramitação. O professor informou ainda que já há 130 
uma bolsista para trabalhar na comunicação do LAMAG, RASI e PPGA e que há mais 131 
duas bolsas aprovadas na FAPERJ. Informou ainda que o congresso do ISPIM, que será 132 
realizado na UNISINOS em abril de dois mil e vinte e quatro, recebeu até o momento 133 
cento e um resumos de artigos e que o prazo de submissões foi prorrogado até o dia vinte 134 
e nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro. Por fim, informou estar trabalhando na 135 
organização da Triple Helix Conference, que será realizada em São Paulo, no mês de 136 
junho do corrente ano. Sem mais a ser tratado, deu-se por encerrada a reunião às 15h e 137 
eu, Thamires Domingos Paredes, Assistente em Administração, lavrei a presente ata, que 138 
após lida e aprovada, será assinada digitalmente por mim e por todos os membros 139 
presentes do Colegiado. 140 

  

 

___________________________                       ______________________________                 

   Marcelo Gonçalves do Amaral                                    Márcio Moutinho Abdalla 
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____________________________                 ________________________________ 

 Raphael Jonathas da Costa Lima                           Marcela Sayumi de Souza Ito                             

                                                                                    (Representante Discente) 

 

 

________________________________           

        Thamires Domingos Paredes 

        (Assistente em Administração) 
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